
【香港商報訊】香港灣仔區各界協會、亦辰慈善基金會及灣仔關愛服務及
發展基金主辦，灣仔民政事務處協辦及康樂及文化事務署支持的「灣仔四感
社區客廳」於28日在灣仔大王東街休憩處隆重開幕。活動旨在提供一個充
滿創意和關愛的社區空間，並推動社區共融，同時慶祝中華人民共和國成立
75周年及香港特別行政區成立27周年。

來自韓國的國際知名藝術家GRAFFLEX前來現場
為他的作品揭幕。GRAFFLEX所設計的主藝術牆高
達5.7米，寬19米，融合了韓國和灣仔的獨特文化元
素。此外，活動還設置了八個介紹灣仔地標的「灣
仔時光隧道」，以關愛共融為主題的4個巨型充氣公
仔和字句，吸引了眾多市民和遊客前來打卡。

在開幕典禮上，活動召集人、亦辰慈善基金會李
民強主席致歡迎辭，他表示，希望市民能夠在「灣
仔四感社區客廳」中找到片刻的寧靜和快樂，並親
身感受四種感官的互動體驗，強調了社區共享空間
對提升市民生活質素和社區歸屬感的重要性。香港
灣仔區各界協會主席佘靜怡表達了對活動期望，她
希望通過在社區舉辦特色創意活動，吸引各地旅客
來灣仔打卡，從而激活區內經濟。

活動在一片熱烈的倒數聲中，主禮嘉賓們包括灣
仔民政事務專員張雁伶、中聯辦港島工作部社工處

副處長呂劍雲、活動召集人主席李民強、灣仔關愛
服務及發展基金會會長閻偉寧、韓國藝術家GRAF-
FLEX、駐香港韓國文化院院長Mr. Choi Jaewon 、
香港灣仔區各界協會首席永遠會長莊創業、香港灣
仔區各界協會主席佘靜怡、灣仔區議會劉珮珊議
員、食物環境衛生署灣仔區環境衛生總監許稼農及
香港鐵路有限公司總對外事務經理勞俊衡，主禮嘉
賓 們 共 同 點 亮 了 象 徵 社 區 融 合 的 「 灣 仔 」 和
「WANCHAI」燈箱，為活動揭開序幕。嘉賓們更
參加了由小學生和幼稚園學生帶領的導賞遊，深入
了解這個充滿藝術魅力的社區空間。

「灣仔四感社區客廳」限時開放至7月31日，歡
迎市民和遊客前來參觀，享受這個充滿創意和關愛
的社區空間。有市民表示，大王東街這活動也為慶
祝祖國成立75周年及香港特區成立27周年在社區增
添了濃厚的節日氣氛。

灣仔四感社區客廳推動社區共融

「灣仔四感社區客廳」活動，一眾嘉賓主禮開幕。

香港灣仔區各界協會主席佘靜怡致辭。

李民強(右一)及呂劍雲(左一)頒發感謝證書給韓國藝術家
GRAFFLEX(中)。

幼稚園學生精彩表演。

由青年導賞員向市民和遊客介紹灣仔的發展。 「灣仔四感社區客廳」，全場大合照。
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工聯會跨境通聯服務中心開幕

港人可一站式續辦內地駕證

責編 黃雪峰 戴安琪 美編 曹俊蘋

【香港商報訊】記者木子、黃鳳鳴報
道：深中通道今午3時正式通車試運營，
跨境旅遊巴公司看好前景，紛紛推出首發
體驗團，並計劃以後增加更多班次，同時
調低車票價格10%，相信可吸引更多港人
到中山遊玩，尤其是置業常住。

跨境巴士車票擬減價
深中通道是當今世界上綜合建設難度最

高的跨海集群工程之一，集橋、島、隧、
水下互通於一體，全長約 24 公里，北距
虎門大橋約 30 公里，南距港珠澳大橋約
31公里。採用設計時速100公里的雙向8

車道高速公路技術標準。
永東巴士旗下往返中山的跨境巴士，目

前每日約有26班。營運副總監謝蔚俊接受
本報採訪時表示，當深中通道開通後，由於
車程縮短，班次可望增至每日40班，價格
則會從現時120元減至90多元。謝蔚俊相
信，日後會有更多港人去中山，因為現在港
人都喜歡北上遊玩，深中通道開通之後交通
時間縮短了，更多人選擇即日來回。

對於深中通道正式通車，全國人大常委
會委員李慧表示感到非常開心及鼓舞。
她指，早前有幸實地參觀，超級工程創造
多個世界之最，感歎國家工程進步速度之

快，她相信深中通道通車定能進一步推進
粵港澳大灣區之間的融合，推動民心相
通。

中山市國興汽車銷售服務有限公司執行
董事孔耀鋒亦對此表示振奮，他說： 「現
在每周回香港，走港珠澳大橋單程費用
170元，需要兩小時。深中通道開啟後，
時間縮短半小時以上，費用也減少了100
元/單程。」

「香港中山石岐聯誼會」會董及副秘書
長林珣霳是土生土長香港人，他於 2019
年回中山發展，每月會往返中山與香港，
他感恩有機會見證深中通道的開通。

深中通道今正式通車

陳國基：程序方便貼心
陳國基透露，在中心親身試過一次程

序，覺得非常方便，負責體檢的醫生很友
善，驗眼安排很貼心。隨內地和香港在
新冠疫情後全面通關，他認為可加強粵港
兩地往來，而兩地政府致力加強大灣區互

聯互通，去年 7 月實施的 「港車北上」正
是重要舉措之一，加快大灣區 「一小時生
活圈」形成，一直廣受香港居民歡迎。

陳國基指出，時至今日，已有超過 6 萬
架參加 「港車北上」的香港單牌車，再加5
萬多架持有粵港常規配額的非商用私家
車，香港居民對於辦理內地駕駛證的需求
越趨殷切。他代表特區政府感謝廣東省政
府對這項便民措施的大力支持，為大灣區
互聯互通注入新動力；同時也要感謝工聯
會聯同南北通公司善用自身資源和服務網
絡，透過營運跨境通聯服務中心，為穿梭

兩地的香港居民提供便利。
吳秋北表示，跨境通聯服務中心推出

「跨境通聯駕照快」服務，為港人提供有
效期內的內地駕駛證體檢、補換證服務。
他相信有關服務未來可以更好地服務香港
市民，更好地促進粵港澳大灣區內人流、
物流及資金流的流動。

據介紹，現時香港居民辦理內地駕駛
證，必須親身到內地的醫療機構體檢。通
聯服務中心投入運作後，為有需要換領內
地駕駛證的香港居民提供體檢及代理換領
內地駕駛證服務，大大節省時間。

工聯會跨境通聯服務中心昨日舉行開幕禮。 記者 崔俊良攝

【香港商報訊】記者葉
家亨報道：為加強灣區融
合和便利香港居民，在廣
東省公安廳、廣東省衛健
委及特區政府等部門大力
支持下，工聯會跨境通聯
服務中心正式成立，昨早
舉行開幕典禮。政務司司
長陳國基、運輸及物流局
局長林世雄、身兼港區全
國人大代表的工聯會會長
吳秋北出席。陳國基致辭
時表示，服務中心投入運作後，
市民在港一站式辦理體檢和補換
內地駕駛證，無須前往內地，相
比以往一定會方便得多。
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連接深圳和中山的深中通道今天正式通
車，兩市居民以至整個大灣區民眾萬分雀
躍！全長24公里的深中通道，大大拉近珠
江兩岸的距離，所產生的效益無可估量

——除了進一步推動粵東、粵西的人員往來
和產業合作，更可與 2018 年啟用的港珠澳大橋

「雙翼齊飛」，促進大灣區城市能級、空間、腹地、樞紐
等功能的突破性飛躍，令香港在內的灣區城市從中獲益。

深中通道通車之前，如果想從深圳前往中山，必先北上
東莞繞道虎門大橋，行程需時兩小時，費時費事。深中通
道通車之後，一來可以紓緩虎門大橋、南沙大橋、獅子洋
通道的交通壓力，二來可以將深圳至中山的車程，縮短至
不足半小時，對進一步構建大灣區 「一小時生活圈」無疑
有積極意義。更重要的是，隨深中通道這一基礎設施落
成啟用，要素可達性和效率更高，包括人流、物流和資金
流，可從深圳、東莞等較發達的珠江東岸城市，外溢至相
對落後的珠江西岸，這對完善珠三角產業鏈和市場空間，
肯定有推動作用，長遠而言，亦可望扭轉過往珠江兩岸
「東強西弱」的發展格局。
深中通道必然有利於深圳、中山的雙向發展，但近日輿

論場上卻出現一種奇怪論調，認定港珠澳大橋將失去競爭
優勢，甚至認為香港會受到重擊。無可否認，相比港珠澳
大橋，深中通道沒有牌照限制、距離較短、收費較低，對
部分司機而言會有一定吸引力，在緩解虎門大橋等通道的
交通壓力同時，也可能會分流港珠澳大橋的車流，對於這
個情況，香港必須積極面對，要通過改革，不斷提升自身
優勢，以適應更激烈的區域經濟競爭。

但從另一角度看，大家實在沒必要誇大港珠澳大橋和深
中通道的競爭。從地理上看，港珠澳大橋連接香港、珠海
和澳門，深中通道則連接深圳和中山，兩條通道有各自的
定位和分工，分別從南、北兩側加強了珠江口兩岸的聯
繫，建立起一個多層次、多維度的交通網絡。故此，在灣
區融合發展的大趨勢下，與其說兩者直接競爭，倒不如說
是互相補足，雙翼齊飛。

實際上，選用港珠澳大橋或深中通道，端視客觀需要
——如果內地人打算從中山、珠海一帶前往香港國際機
場，選擇港珠澳大橋肯定比較便捷，這亦有利於鞏固提升
香港國際航空樞紐的地位；如果內地人希望從中山、廣州
一帶前往香港旅遊、經商、探親，那麼選擇深中通道顯然
比較合理。總之，大家應根據實際需要，選擇適合自己的
交通路線，不必將兩者看成零和競爭。

粵港澳大灣區建設，是習近平總書記親自謀劃、親自部
署、親自推動的重大國家戰略；深中通道之開通，則是大
灣區建設五周年里程碑式的重大進展，必將為區內人員往
來、經貿合作帶來全方位便利。事實上，早在深中通道通
車前幾天，已有香港旅行社 「搶先」組織 「深中通道體驗
團」，反映香港人對這條全新的通道極感興趣；也有一些
本地工商界人士認為，在北上洽談生意方面，港珠澳大橋
本已提供很大便利，如今有了深中通道，投資意欲勢必更
大。這些事例不就證明了，深中通道確實為香港帶來了更
多好處嗎？ 香港商報評論員 林文漢


